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Задание 9 

Правописание приставок 

Правописание приставок

Неизменяемые 
приставки

Изменяемые 
приставки

Зависящие от 
ударения

Зависящие от 
смысла

В, во
До
За
На, над, надо
По, под, подо
Пере
Про
С
Здесь, здание, 
здоровье, ни зги

Без-бес
Воз-вос
Вз-вс
Из-ис
Низ-нис
Раз-рас
Через-черес
Чрез-чрес
________________
З пишется перед 
гласной или 
звонкой согласной
С пишется перед 
глухой согласной

Раз
без ударения

Рас

Роз
под ударением

Рос

ПРЕ
1. Приближается 

к ПЕРЕ
2. = «очень»

ПРИ
1. приближение, 

присоединение

2. = «чуть-чуть»
3. = «около»

 

Омонимичные приставки

ПРЕ ПРИ

Презирать труса (не уважать)
Предать товарищей (выдать)

Пребывать на отдыхе (находиться)
Преступить закон (переступить)

Преемник (перенимает)
Преклоняться (очень уважать)
Претворить планы в жизнь (воплотить)
Преходящее явление (временное)

Призирать сироту (приютить)
Придать форму шара (приблизить к 
этой форме)
Прибывать к станции (подъезжать)
Приступить к выполнению домашнего 
задания (приблизиться)
Приёмник (принимает радиоволны)
Приклониться к земле (приблизиться)
Притворить дверь (прикрыть)
Приходящая няня (приближающаяся)

 
Запомнить! 

Президент, премьер, премьера, президиум, привилегия, приоритет, пренебрегать, приключения, причуда, 

преамбула (вступление)  

Гласные после приставок 

Если приставка заканчивается на согласную, а корень начинается с гласной И, то вместо И пишется Ы 

(предЫюньский, разЫграть); исключения:  
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·         сложносокращенные слова (пединститут),  

·         слово взИмать,  

·         приставки меж- и сверх- (межинститутский, сверхинтересный),  

·         слово «двухимпульсный» и т.п.  

·         иноязычные приставки дез-, контр-, пост-, супер-, транс-, пан-(контригра, дезинформация, 

суперинтересный, панисламский).  

 

Разделительный ъ (твердый знак) пишется 

перед гласными е, ё, ю, я:  

·         после приставки, оканчивающейся на согласную: подъезд, объезд;  

·         в словах иноязычного происхождения после приставок, оканчивающихся на согласную (аб-, ад-, диз-, 

ин-, интер-, кон-, контр-, об-, суб-, транс-) или после составной частицы пан-: адъютант, 

трансъевропейский.  

 


